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Antrag auf Prüfung der Verkehrssicherheit auf öffentlichen Wegen,  

hier der Durchgangsverkehr im Brunsbachtal. 

 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Dietmar Persian, 

die Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Hückeswagen 
stellt folgenden Antrag zur nächsten Ratssitzung: 

 

Beschlussvorlage: 

Die Stadt Hückeswagen wird beauftragt in Verbindung mit den zuständigen Behörden die 
Verkehrssicherheit im Bereich der Bundesstraße sowie der Geh- und Radwege, Stadt 
auf- und abwärts, ab der Einmündung August-Lüttgenau-Straße bis zur 
Kammerforsterhöhe für alle Bürger*innen dauerhaft zu erhöhen. 

In den Hauptverkehrszeiten soll im Rahmen einer öffentlichen Begehung das 
Gesamtverkehrskonzept geprüft und Maßnahmen zur Steigerung der Sicherheit für alle 
Bürger*innen ergriffen werden. Hierzu sind auch die Wege zur Querung der B237 für 
Schule und Freizeit, verbunden mit den gemeinsamen Fuß- und Radwegen, zu 
untersuchen und Risiken zu senken. 
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Begründung: 

Verschiedenste Straßen und Zufahrten mit ein- und ausströmendem Verkehr und 
überhöhte Geschwindigkeit stellen ein immenses Risiko für alle Verkehrs-
teilnehmer*innen dar. 

Die Schloss-Stadt Hückeswagen wächst über die Stadtgrenzen hinaus. Die Neubauten 
wie Löwen-Grundschule, das neue Wohngebiet Eschelsberg und das noch zu 
errichtende Feuerwehrgebäude reichen weit über die Beschilderung des Ortseingangs 
hinaus. Damit verbunden suchen alle Beteiligten, ob Schulkinder, Eltern, oder auch 
zukünftig alle Mitglieder der Feuerwehr neue Wege zu ihren Zielen. Weiter werden 
unverändert Fußgänger*innen und Radfahrer*innen aus Wiehagen und Umgebung zum 
Bürgerbad, zur Mehrzweckhalle oder zum Jugendzentrum die B237 im Bereich 
Brunsbachtal kreuzen. 

Durch die Einhaltung der Kilometergrenzen hat sich die Anzahl der Schüler*innen aus 
Wiehagen, wie auch aus weiteren Stadtteilen, beim Überqueren der Bundesstraße am 
Ampelübergang Brunsbachtal erhöht. Dies betrifft sowohl Schüler*innen der Grund-, wie 
auch der Realschule. Wir sind überzeugt, dass auch der neue Schulwegeplan hierzu 
Aktivitäten zur Steigerung der Verkehrssicherheit fordert. 

Die heutige Beschilderung bietet eine nicht homogene Verkehrsführung. Auf dieser 
kurvigen Bundesstraße staffelt sich auf einer Länge von weniger als 3 km der mehrfache 
Wechsel der Höchstgeschwindigkeit bis zur Kammerforsterhöhe auf bis zu 100 km/h. Auf 
halber Distanz ab Ortsausgang bis Kammerforsterhöhe befindet sich der einzige 
Ampelübergang für alle nicht motorisierten Verkehrsteilnehmer*innen zur Querung der 
Bundesstraße. Bürger*innen berichten von bei „ROT“ überfahrenen Ampeln mit zu hoher 
Geschwindigkeit. Die Sicherheit in diesem Bereich muss umgehend erhöht werden. 

 

Auswirkungen auf die Finanzlage: 

Kosten für die Prüfung, bzw. Planung. 

 
Auswirkungen auf Klima und Umwelt: 

Weniger Ausstoß von CO2 bei erhöhter Nutzung von Geh- und Radwegen in Verbindung 
mit erhöhter Verkehrssicherheit. 
 
 
Wir bitten daher um entsprechende Beschlussfassung. 
   
Mit freundlichen Grüßen 
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